



Association des Professeurs d'Histoire et de Géographie

<https://www.aphg.fr>

> La revue > N° 437 novembre-décembre 2016 / janvier 2017 > DOSSIER : Sport et Histoire



# DOSSIER : Sport et Histoire

Sommaire détaillé

lundi 19 juin 2017

**Un dossier de 68 pages réalisé par Olivier Chovaux, Patrick Clastres et François Da Rocha-Carneiro.**

**Un tiré à part est disponible à la vente (16 euros) à l'adresse suivante :**

**APHG / *Historiens & Géographes***

**BP 6541 - 75065 Paris Cedex 02**

**[Contact](#)**

**Courriel Revue : [aphgrevue\[at\]orange.fr](mailto:aphgrevue@orange.fr) (remplacer [at] par @)**

**01.42.33.62.37 - [www.aphg.fr](http://www.aphg.fr)**

- **Introduction** (*Olivier Chovaux*) p. 33 (1)
- **L'histoire de France au miroir du sport** (*Patrick Clastres*) p. 35 (3)
- **Sport et genre en France (XIX<sup>e</sup> - XX<sup>e</sup> siècle)** (*Florence Carpentier*) p. 37 (5)
- **Quand sport rime avec politique et iniquité... L'interdiction du rugby à XIII par le Régime de Vichy** (*Céline Piot*) p. 43 (11)
- **Le Tour de France (1930-1968). Lectures politiques** (*Fabien Conord*) p. 51 (19)
- **Lire le sport. Culture de masse & médiatisation du phénomène sportif à la Belle Epoque** (*Philippe Tétart*) p. 63 (31)
- **Mobilités et expériences combattantes des joueurs de l'équipe de France de football pendant la Première Guerre mondiale** (*François Da Rocha-Carneiro*) p. 81 (49)
- **La pratique et le spectacle du football dans le Nord-Pas-de-Calais : un territoire singulier pour le sport ouvrier ? (années 1920 / années 1950)** (*Olivier Chovaux*) p. 89 (57)
- **Bibliographie indicative** (*Patrick Clastres*) p. 95 (63).

## Contents : Sport and History

- **Introduction** (*Olivier Chovaux*) p. 33 (1)
- **The History of France reflected in Sports** (*Patrick Clastres*) p. 35 (3)
- **Sport and Gender in France (19th - 20th Century)** (*Florence Carpentier*) 37 (5)
- **When Sports Rhymes with Politics and Iniquity - The Outlawing of Rugby League by the Vichy Regime** (*Céline Piot*) p. 43 (11)
- **The Tour de France (1930-1968) : Political Interpretations** (*Fabien Conord*) p. 51 (19)
- **Reading Sports : Mass Culture & Mediatization of Sports during the Belle Epoque** (*Philippe Tétart*) p. 63 (31)
- **Mobility and Battle experience of Members of the French Soccer Team during World War I** (*François Da Rocha-Carneiro*) p. 81 (49)
- **The Practice and Spectacle of Soccer in the Nord/Pas-de-Calais Region : A Unique Realm of Working-Class Sport (1920's - 1950's) ?** (*Olivier Chovaux*) p. 89 (57)
- **Select Bibliography** (*Patrick Clastres*) p. 95 (63).

© Les services de la Rédaction d'Historiens & Géographes - Tous droits réservés. 19/06/2017.